



“Fortaleció su presencia en comunidades y creó base social”

AMLO: de 3 sexenios atrás, las raíces del narco en Guerrero

● “También se incrustó en el estado por la vía de los partidos”

● “La toma de Chilpancingo fue provocación, pero no caímos en ella”

● “Creció la delincuencia por el abandono en la etapa neoliberal”

● El apoyo a la población, pero sobre todo a los jóvenes, el antídoto

ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES / P 30

TIENEN GRAN CAPACIDAD DE MOVILIZACIÓN, DICE

Crimen organizado se enraizó en Guerrero desde hace tres sexenios: AMLO

ALONSO URRUTIA
Y EMIR OLIVARES

La presencia del crimen organizado en Guerrero se ha enraizado desde hace tres sexenios y creció mucho en este periodo, reconoció el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Se fortalecieron en comunidades, tienen en algunas partes base social de respaldo; también entraron por la vía de los partidos, lo que ha sucedido en el país desde hace algún tiempo, y se está combatiendo, pero es un proceso y lo vamos a continuar”.

En su conferencia, se refirió a la promoción de acuerdos entre diversas expresiones del crimen organizado auspiciados desde el clero, porque “tienen bastante capacidad

de movilización. Hace como seis u ocho meses tomaron Chilpancingo con mucha gente, no sé, mil, 2 mil, y buscaban un enfrentamiento. Lo que hicimos fue no caer en la provocación, se retiró la Guardia Nacional, porque querían confrontarse”.

López Obrador consideró que el crecimiento de la delincuencia en Guerrero fue resultado, en gran medida, del abandono que en el periodo neoliberal se hizo con los jóvenes. Se dejó a la gente sin apoyo en sus comunidades; es algo que ha cambiado en esta administración, en la que se han instrumentado políticas específicas para la atención de ese sector, como Jóvenes Construyendo el Futuro.

—¿Cuál es la instrucción que se da cuando las fuerzas armadas, la Guardia Nacional está en las calles?

—Que se evite caer en provocación, que se use más la inteligencia que la fuerza, que no haya enfrentamientos, no masacres ni detener a los dirigentes de las bandas, como se ha hecho, porque no hay impunidad para nadie.

El mandatario aseveró que se enfrentan resistencias desde diversos sectores por la corrupción. “Ahí tenemos casos de jueces, y ahora más, porque como el Poder Judicial ya se descartó como que está al servicio del dinero, de ese poderoso caballero, ya los jueces actúan con absoluta impunidad y otorgan libertades a delincuentes, como estos casos (...) La impunidad la otorgan los jueces, los magistrados, los ministros. Y no sólo al crimen organizado también a la delincuencia de cuello blanco.”